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均一學校財團法人臺東縣均一高級中等學校 

106學年度班級（會員）代表大會會議紀錄 

 

一、會議時間：106年 9月 20日 (星期三) 晚間 7時 

二、會議地點：本校一樓多功能教室一 

三、介紹與會人員： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四、主席姓名：簡慧綺 會長（由 105學年度之會長擔任主席） 

 

五、主席致詞：本學年度家長會會員代表總人數 23人，目前代表出席人數 18人，已符合「高級中等

學校家長會設置辦法」（下稱本辦法）第 19條第 1項規定，會員代表大會應有會員代

表總數四分之一以上出席，爰本代表大會會議開始。 

              感謝各位願意擔任各班班級代表；本次召開家長代表大會，將選出新任之家長委員；

期望每屆委員能凝聚共識，一起關懷學校，讓教育的品質更好。 
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六、校長致詞： 

   (一)新學期中學部藝術課程聘任多位兼任教師，對孩子發展多有助益。 

   (二)因應本屆將有首屆高中畢業生，新設生涯發展中心，特聘胡家祥主任，與教務處、輔導室關

係緊密，能給予孩子適切引導。 

   (三)總裁正於美國巡迴演講、拜會美國學校，目的除了幫孩子探路，升學國外路徑-換道超車，將

陸續辦理說明場次，期能去除孩子出國的恐懼。 

       若孩子有意出國，家中經濟無法協助孩子出國，導致無法完成孩子的夢想，是很可惜的。總

裁亦努力幫孩子籌措教育基金，資助孩子出國用，依每位家庭狀況，給予不一樣之協助；家

中經濟狀況尚許可者，每月分期攤還；家中經濟狀況無法負擔者，學校賦予孩子使命感，畢

業後有工作後按薪資比例，持續回捐基金專戶，嘉惠學弟妹，持續使用基金完成夢想。 

 

     介紹各處室主任： 

       教務主任：胡益松 

       學務主任：舒兆瑞 

       總務主任：周宜靜 

       輔導主任：邱逸芳 

       人事主任：吳佳錦 

       會計主任：劉育燈 

       國小部主任：江麗梅 

       國際部主任：白珮璇 

       生涯發展中心主任：胡家祥 

 

     校務概況報告： 

       教務處： 

           教務主任  胡益松老師 分機 201 

           教學組長  黃馨賢老師 分機 202 

           註冊組長  武佳瑜老師 分機 207 

           圖書館    苟書銘老師 分機 217 

           行政人員  張文源老師 分機 210 

           行政人員  林詩軒老師 分機 210 

           歡迎隨時來電會談 

 

        1.國中部ㄧ、二年級，延續華德福課程精神，實施"國文、數學、社會、自然”等領域主題

式教學，第一階段從第一週~第九週，第ㄧ階段評量成績約在第十ㄧ週發放；第二階段從

第十週~第十七週；第三階段從第十八週~第二十ㄧ週，第二階段評量與第三階段及學期總

成績將在寒假ㄧ併寄發。 

        2.國中部三年級課程，回歸ㄧ般部定課程教學，協助學生順利參加國中會考。 

        3.高中部仍本實驗課程規劃，加強學生"能力、學力”的培養，以提升學生競爭力。尤其在

高ㄧ班進行本校 107創意課程的先導課程實施，並以"社團方式”試辦”國際餐旅、當代

藝術、綠能建築"等課程。 

        4.加強學生在藝術方面的學習與興趣培養，尤其是"音樂、美術、戲劇、舞蹈"等領域。 
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       學務處： 

        導師 

          支持與増能 

          新任導師的溝通 

          儲備導師的接續 

          導師會報—輔導知能 

          個案討論 

          班級經營分享 

        訓育組 

          社團、各項活動與學生組織之規畫、推動與執行 

        生輔組 

          精實品德、法治及生活教育。 

          確實執行宿舍生活管理 

        體衛組 

          辦理全校體育活動.校園整潔 

          本學期有班際排球對抗賽與全校運動會 

          協助山海課程體能訓練 

          鼓勵並養成同仁運動習慣 

        山海組活動表 

 

年級 

活動時間 活動名稱 

七年級 9/30-10/2(六日一) 水域活動體驗 

八年級 12/2-3(六日) 蝴蝶谷露營 

九年級 1/19-22(五六日一) 
無痕山林活動 

內本鹿區域 

十年級 

前半-單車(小吳教練) 

後半-山域(溫卓謀教授) 

11/9(四) 單車練習 

十一年級 11/11-12(六日) 
鸞山-銅礦-泰源 

關山-紅石林道 

十二年級  專題講座 

 

       總務處： 

       一、總裁因考量住宿生自習空間與網路環境，特別指示學校辦理女宿一樓 100人 WIFI之建

置，並增設 32人之吧台及座椅規劃，本案業於 106年 8月底完成及啟用。 

       二、感謝特助洽「美國學校」索取英文書籍 35箱，存放圖書館提供學生借閱，暑假期間總務

處趕辦完成圖書館全新的空間規劃，提供給師生煥然一新的學習環境。 

       三、為營造本校國際教育學習環境，本校七月初亦已建置教學區各班教室無線網路及投影機

設備更新作業，促進教學品質的改善與提升。 
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       四、回應家長提出早餐飲料問題：為避免早餐飲品一陳不變，飲品內容有：豆漿、米漿、皮

蛋瘦肉粥、麥茶決明子、洛神茶、冬瓜茶(加鮮奶)、鮮奶茶(紅茶)、阿華田(加牛奶)、

美祿等(加牛奶)。 

       五、本校停車場因施工廠商未按圖施作，經多次促其改善重作，預訂 9/27辦理驗收，若驗收

合格，柵欄機隨即可進場施作，預計 10月份可開放使用。  

 

       輔導室： 

            輔導室這學期與導師頻繁密切合作，尤其在新生適應及生涯輔導上。目前以個人晤談、

主題式小團體輔導輔導，以及輔導課和生涯規劃課的內容為主軸。輔導課的第一個月密

集安排新生適應、人際相處、身心平衡和自我照護的課程，國高中的生涯輔導無論國高

中、直升或轉銜，都以自我探索和適性發展為原則,輔以親子溝通。因應三個學制和學

生人數增，未來仰賴更多角色的分工與合作，也請家長多給予導師鼓勵，支持輔導活動。 

 

       人事室： 

          106學年度聘任學校教師計有： 

            國文：謝馨緯、數學：吳美蓮、英文：Taylor、國小：黃馨賢 

            藝術：林奕其；另為推動藝術領域音樂、舞蹈、戲劇、美術之課程教學，聘用多位兼任

教師。 

          106學年度聘任學校行政計有： 

            教務處：張文源、林詩軒  

            學務處：江蘭玉、利秋枝、黃銘樟 

            總務處：張雅祺 

            會計室：劉育燈 

            生涯發展中心：胡家祥 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人數 

校長 1 

副校長 1 

教師 29 

輔導老師 3 

行政人員 14 

外籍教師 4 

宿舍老師 4 

廚工 4 

工友 2 

共計 62 
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       國小部： 

一、 國小部園區將於 9月 27日驗收，預計十月取得使用執照。 

二、 學校在本學年引進全美語教材的主要原因是過去幾年英語領域老師雖然很希望可以自

編教材、規劃出適合不同學習起始點的孩子適合的教材，以及搭配有結構性的分級制

度，幫助孩子提升英語的學習力。但是這是需要充分的人力與時間才有可能建構起來，

因此，當董事長引介有這套適合國小 1年級到高中 12年級一貫的全美語教材以及

Learning Management System，正好提供學校英文團隊這方面的資源，有機會直接學習

與運用。但學校知道，國小施行華德福教育，學習節奏需要慢一點，所以一至三年級尊

重老師仍維持現狀，但過去四至六年級就有外師英文課的班級，老師們也發現孩子的學

習成效不如預期，所以今年的全美語教材也就希望從四年級開始運用，一學年就是一個

Level (8個 Unit) 的內容，每學期只收一個 Level的簿本費，希望可以小六畢業生可

以達到 L2的學習程度。至於 L3以上會需要多增加一本精裝本的 OWE Student Edition 

Book，由於內容豐富、印裝精緻，費用也比較高，總裁為了不增加家長的負擔，他以個

人名義捐款，為師生採購相當數量存放在圖書館，提供孩子一整學年的借閱使用。 

三、 至於英文老師希望可以分組教學，主要是因為每一位孩子學習的起始點不同，分組教學

是英文老師希望讓孩子們在安全自在的環境中學習，老師也可以充分掌握學習節奏、設

計更符合孩子們的學習內容，讓孩子可以打好基礎，其實國小部多數孩子都是剛開始打

基礎的學習階段，只有極少數孩子因為過去在國外的生活環境或是多年的補習班學習，

真的不需要從頭學起，而是可以銜接自己的學習進度，繼續努力學習。 

四、 家長們參與中學部的英語說明會後，看到 LMS and Reading A-Z 新系統搭配新教材的運

用覺得對孩子的學習有幫助，向學校反應國小生是否可以使用，經與老師們討論，建議

四、五年級還是慢一點，但開放小六的學生，為了七年級銜接的學習做準備，所以有需

要的家長，請直接與六年級導師正昇老師登記，一學年付費 1000元，孩子就可以在大

人的陪伴下，適當運用 online learning，提升學習興趣與累積能力。 

五、 純淑老師即將於 10/29 (日) 與 11/19 (日)的早上到均一，安排和家長一起成長的工作

日，希望家長們可以把握難得機會，報名參加。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 6 

七、會務工作報告： 

1０5學年度家長委員會帳務收支明細表 
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八、提案討論： 

案由一：105學年度家長會會務報告及經費決算案，請審議。 

說  明： 

   (一)依據本辦法第 29條第4項規定：委員會應將決算案交監察委員審核後，提下屆家長代表

大會審議。 

   (二)本學年度家長會會務報告詳如下所述；經費決算表業經擬妥。 

決  議：經全體與會人員全數無異議照案通過。 
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案由二：106學年度家長會會務計畫及預算案，請審議。 

說  明： 

  （一）依據本辦法第 10條第 1項第 4款之規定辦理。 

  （二）本會 106學年度家長會會務計畫。 

  （三）本會 106學年度家長會經費預算表。 

   (四) 本學年度家長會會務報告詳如下所述；經費決算表業經擬妥。 

決  議：經全體與會人員全數無異議照案通過。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     案由三：運動會(擬於 12月舉辦)家長會致贈禮，提請 審議。 

     說  明：105學年度家長會致贈禮物 20,000元整。 

     決  議：104及 105學年度家長會致贈禮物 20,000元整，因 106學年度學生人數及班級數增加，

經全體與會人員討論通過，將家長會贊助預算增至 30,000元整。 

         若爾後學校尚有需家長會經費協助之活動，可提案由至家長委員會中討論。 
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案由四：請選派會員代表參與學校法定應參與會議之人選，請討論。 

說  明： 

       (一)依據本辦法第 10條第 1項第 6款「選派代表參與法定應參與之會議」之規定辦理。 

       (二)家長會法定參與之學校會議計有： 

      課程發展委員會議、代收代辦委員會議（4人）、性別平等教育委員會議、學生獎懲委員

會、學校衛生教育委員會、服裝儀容委員會、伙食委員會議、期初/末校務會議（會長擔

任）、學生申訴評議委員會議（與學生獎懲委員會委員不可同一人）、特殊教育推行委員

會議、輔導工作推行委員會議、教師評審委員會議（會長擔任）。 

決  議： 

      經與會代表選派參與學校法定應參與會議之名單如下： 

      課程發展委員會議：鍾國基、劉艷萍 

      代收代辦委員會議：賴素玲、黃建峯、簡慧綺、吳慧萍 

      性別平等教育委員會議：簡慧綺 

      學生獎懲委員會：盧慶文 

      學校衛生教育委員會：薛宗坤 

      服裝儀容委員會：劉艷萍 

      伙食委員會議：莊惠美 

      期初/末校務會議：（會長擔任） 

      學生申訴評議委員會議：王智巧 

      特殊教育推行委員會議：王智巧 

      輔導工作推行委員會議：莊惠美 

      教師評審委員會議：（會長擔任） 

 

案由五：決定 106學年度家長委員人數及產生方式後，選(推)舉家長會委員。 

說  明： 

（一）依據本辦法第 8條第 1項、第 2項之規定辦理。 

             第 8條第 1項：委員會置委員七人至三十一人，由會員代表大會就會員代表中選（推）

組成之，均為無給職。但班級數在四十八班以上者，每增加六班，得增置委員三人。 

             第 8條第 2項：學校有身心障礙學生者，前項委員總額內，應至少一人為身心障礙學

生家長。 

決  議：  

（一）本會 106 學年度家長委員人數依班級數比例設為 11 人(國小 3 人、國中 6 人、高中 2

人)，本校有身心障礙學生者，前項委員總額內，應至少一人為身心障礙學生家長。 

（二）本會 106學年度委員的產生方式為選舉。 

  （三）本屆家長委員會之委員名冊如下： 

            王智巧、黃建峯、莊惠美 

            梁棟森、薛宗坤、鍾國基、陳  瑩、周飛羽、簡慧綺 

            黃裕傑、吳慧萍 
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九、臨時動議及校務意見交流： 

  （一）中學部親師座談會，有些家長遠從外縣市來與會，惟家長與導師面對面溝通時間較短。 

    回應：列為將來調整方向。 

 

  （二）702班家長反映親師座談會時討論之成績單後續說明暨完整說明。 

    回應：本校七、八年級之“國文、數學、社會、自然”採主題式課程教學。 

成績評量與計分如下: 平時成績 60%、定考成績 40%。 

上課階段:第一階段第一週至第九週進行、第二階段於第十週至第十七週進行、 

                   第三階段於第十八週至第二十ㄧ週進行。 

成績通知：第一階段在第十ㄧ週(約 11/06~11/10)通知家長。 

              第二、三階段評量成績與學期ㄧ併在寒假寄發通知家長。 

學期成績不及格學生：參加次ㄧ學期初(約第ㄧ或二週的社團時間)參加補考； 

          成績評定後，再次個別以"書面”通知家長。 

上學期該科任課教師於課堂中不斷地宣導須交作業才能參加評量，亦請導師配合宣導；開

學後對於七、八位未能考試的學生進行補考。未來將會事前與家長進行親師生溝通。 

  （三）10 位家長反映英文觀念課程可再加強，一周英文課程（4 堂全英文、2 堂閱讀/每週）多利

用平時時間於日常生活中，增加聽說讀寫的機會，對孩子的英文能力有長足之進步。 

    回應：均一孩子白天英文課程時間多；住宿生每週至少輪到一晚自主學習時間，15台 I-Pad輪

流使用 20分鐘，通勤生亦可在家使用系統。 

          十月中旬，英文老師於閱讀時間進行系統自主學習。 

 

  （四）希望各部別（國小部、國中部、高中部）家長委員能和自己部別班級代表組群組，於家長委

員會代為整合暨傳達家長意見；也請學校於家長委員會議結束後，能透過任何方式（班級代

表組群組、學校網站、親師交流道）讓家長知悉，保持溝通暢通。 

 

  （五）學校將開設七年級英文夜班，國中生英文素質落差大，請問開設七年級英文夜班老師是否有

規劃課程。 

    回應：目前夜課開設除了九年級及十二年級為升學考試做準備外，其餘年級夜間時段皆為自主學

習時間。日前提到擬開設的七、八年級英文夜課，因學生各科學習內容開始增多，除英文

線上閱讀固定於週一至週四晚上 6:30-8:30施行，學校希望學生能將日間學到的東西於夜

間充分消化吸收，而非從白天一路上課到夜間。故與教師討論後，決議暫緩實施，讓學生

於學期開始先熟悉所有學校生活及課業，學習自主管理，日後若有需求再視實際情形評估

是否開設。 

 

  （六）學生不舒服須送醫時，為師生安全考量，擬委請計程車，由保健中心護理師陪伴就醫，將向

學生師收取來回搭乘交通費用。通常發生於住宿生居多，因市區家長大多會直接帶孩子就

診。 

    回應：經全體與會人員全數無異議通過。請保健中心護理師先致電詢問家長意願後再送醫。 

 

十、主席結論：謝謝各位班級（會員）代表與會。 

十一、散會：21時 20分 
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      均一學校財團法人臺東縣均一高級中等學校 106 學年度第一學期 

「家長會班級（會員）代表大會」活動照片紀實 

  

圖說：簡會長致詞。 圖說：教務主任報告。 

  

圖說：國小部主任報告。 圖說：學務主任報告。 

  

圖說：校務意見交流。 圖說：選舉 106 學年度家長委員。 
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